Landeshauptstadt München, Referat für Arbeit und Wirtschaft Herzog-Wilhelm-Straße 15, 80331 München

Clemens Baumgärtner Referent für Arbeit und Wirtschaft

I.

An die Vorsitzende des Bezirksausschusses 05 Au-Haidhausen Frau Adelheid Dietz-Will Friedenstraße 40

81660 München

Datum 19.11.2019

WLAN / WiFi in allen MVG- und MVV-Bereichen

Antrag Nr. 14-20 / B 06062 des Bezirksausschusses des 05. Stadtbezirks vom 10.04.2019

Sehr geehrte Frau Dietz-Will,

der Bezirksausschuss beantragte am 10.04.2019, dass MVG und übergeordnet der MVV dafür Sorge tragen, dass in seinem Bereich kostenloses WLAN uneingeschränkt verfügbar ist und auch WiFi zertifizierte Geräte genutzt werden können. In Fahrzeugen soll eine Lademöglichkeit für die mobilen Endgeräte zur Verfügung gestellt werden.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der das Referat für Arbeit und Wirtschaft um die Bearbeitung des Antrags gebeten hat.

Wir haben die Deutsche Bahn um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt hat:

"Die Deutsche Bahn bietet bereits heute WLAN an vielen Bahnhöfen, darunter auch der Münchner Hauptbahnhof, München-Pasing und München Flughafen. Wir statten zudem derzeit weitere Bahnhöfe, auch kleinere Stationen, mit der entsprechenden technischen Infrastruktur aus, um künftig auch dort unseren Kunden kostenlos WLAN zur Verfügung zu stellen. Im Fernverkehr der Deutschen Bahn ist WLAN bereits kostenlos verfügbar und auch im Nahverkehr statten wir in Kooperation mit den Aufgabenträgern immer mehr Züge mit kostenlosem WLAN aus.

Der für den SPNV verantwortliche Besteller (in diesem Fall die Bayerische Eisenbahngesellschaft) entscheidet über WLAN in Zügen – und die entstehenden Mehrkosten. Die S-Bahn München hat derzeit in einem Fahrzeug testweise öffentliches WLAN installiert, es funktioniert technisch einwandfrei.

Herzog-Wilhelm-Str. 15 80331 München Telefon: 089 233-27514 Telefax: 089 233-21136 Anders als im Fernverkehr ist die Reisezeit von Fahrgästen im Stadtbereich München in der S-Bahn oder den Regionalzügen relativ kurz. Die WLAN-Ausstattung wird darum bei Kundenbefragungen nicht als prioritärer Wunsch an die S-Bahn gestellt. Im Rahmen des Programms Zukunft S-Bahn München ist die WLAN-Ausstattung auch eine Option. Diesbezüglichen konstruktiven Gesprächen und Ideen mit unserem Besteller können und wollen wir aber nicht vorgreifen. Falls die LHM sich entsprechende Ausstattungen im MVV-Bereich wünscht, müsste dies über die BEG /Besteller angemeldet werden.

Weiterhin wäre es grundsätzlich denkbar, dass die LHM öffentliches WLAN direkt in weiteren Bahnhöfe finanziert – erster Ansprechpartner ist hier der Vertrieb von DB Station & Service. Zudem geben wir gerne den Hinweis an unsere Produktentwicklung mit, dass es Auflademöglichkeiten für Handys am Bahnhof geben sollte."

Hinsichtlich der WLAN-Ausstattung der MVG in allen Bahnhöfen, Haltestellen und letztlich in allen Verkehrsmitteln befinden sich die SWM noch im Abstimmungsprozess, insbesondere auch hinsichtlich eventueller Fördermöglichkeiten. Ergebnisse können nach Einschätzung der SWM frühestens Mitte 2020 vorgelegt werden.

Da in Zusammenhang mit der Einführung von öffentlichem WLAN im MVG-Bereich eine Stadtratsbefassung geplant ist, schlagen wir vor, Ihren Antrag im Rahmen dieser Beschlussfassung aufzugreifen.

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen mit dieser Entscheidung Rechnung getragen ist.

Mit freundlichen Grüßen

- II. Abdruck von I. an RS/BW an das Direktorium-HA II/BA-G Ost z.K.
- III. Wv. FB 5 (Netzlaufwerke/raw-ablage/FB5/SWM/3 Gremien/1 Stadt/1 Stadtrat/4 BA Antraege/Ba05/6062_Antwort.odt)

Clemens Baumgärtner